

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANADirección y administración
Carrera Flores No. 23.

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de El Derecho

Decadencia y muerte

Ante la figura grotesca y risible que presenta actualmente el liberalismo ecuatoriano, con sus achaques de enfermo crónico, con sus miserias de anciano caluco, con sus vicios de empedernido bohemio, nos viene a la boca una carejada franca y espontánea, como esas que congestionan los labios de los niños cuando contemplan en las ferias las piruetas ridículas de los arlequines. ¡Pobre liberalismo, cómo te ha puesto de miserable la desafortada ambición y codicia de tus hombres!

Lectores, abrid momentáneamente la historia ecuatoriana de estos últimos tiempos, y decidnos si «el partido de las luces» pudo descender más, como ha descendido en el Ecuador. Ved, liberales independientes, como han quedado de mal paradas vuestras funestas doctrinas; todo es vergüenza, desolación y ruina. No véis por entre esas ruinas, aparecer la cara altanera de Eloy Alfaro? Pues él, a raíz mismo del triunfo del partido liberal, empezó a desprestigiarle con hechos inauditos de barbaria. Pero no ha sido sólo «el padre del liberalismo» el que abrió la tumba de su hijo, también aparecieron padrastrós sin piedad que consumaron la muerte de esa entidad política; allí están los dignos sucesores de Alfaro: Leonidas Plaza, Alfredo Baquerizo y José Luis Tamayo. Pero esto no es suficiente; falta el golpe de gracia que va a ser dado por Gonzalo S. Córdova, quien encarna los *mercimientos* de sus cuatro antecesores, quien ha aprovechado de sus enseñanzas y continuará sus prácticas.

No nos dirigimos en estas cortas líneas al pueblo ecuatoriano ni a la mayoría católica, porque no son éstos los que se van a doler sobre el cadáver de un partido político que ha causado la desventura cierta del Ecuador; hablamos con los liberales que no están atados como esclavos al carro del amo; y a ellos les denunciaremos los nombres de los Jefes que les han traicionado, que les han

No todo está perdido

Elocuente gesto del pueblo ecuatoriano.— El león se despeza levanta su cabeza, sacude su melena y ruga.— Los cañones encuen tran su blanco en el patriotismo de los ecuatorianos.— El ideal y el sentimiento de la justicia y el derecho triunfan sobre la fuerza armada.— La Religión católica se impone y el Liberalismo sucumbe.

Los atropellos, las violencias, las prisiones, la muerte de que el pueblo ecuatoriano ha sido víctima con ocasión de las últimas elecciones presidenciales, son la expresión más elocuente de que todavía hay cien mil varones que no han doblado aún su rodilla ante el ídolo, ante el Liberalismo.

En efecto, ¿cuál ha sido la poderosa palanca que ha levantado al Ecuador como si fuese un solo hombre para llevarlo a las urnas electorales? ¿Ha sido un hombre, un candillo? No: es la aspiración a un ideal más elevado, a la verdad, al bien, a la virtud, a la felicidad de todos, a la conservación de la Patria libre, de la Iglesia sin trabas ni cadenas.

En los pueblos embrutecidos, degradados, el tirano habla y todos enmudecen; manda y todos le obedecen; allí hay silencio sepulcral; no hay vida racional; no hay resistencia, no hay protesta por que se trata de la Gleba, de

perdido, para que conociéndolos sean estigmatizados y sancionados siquiera moralmente, ya que otra sanción no acepta la tiranía de la fuerza.

Que no quede un solo liberal decente al lado de los sepultureros de la patria; que todos huyan de ellos como se huye de los cuervos que viven de cadáveres; que todos salven su responsabilidad de la actual decadencia y de la próxima muerte de su gran partido.



TULCAN.—Plaza Independencia

Las cuestiones candentes del presente momento político, tan agitado por los movimientos electorales y por los alardes de fuerza para coartar el derecho de sufragio e impedir el ejercicio de libertades y garantías cívicas, han absorbido totalmente en estos días la atención pública, desviándola de las desgracias e infortunios en que permanece sumida la cultura y progresista capital del Carchi, a consecuencia de los movimientos sísmicos, los que aun no cesan, pues por informaciones recientes de la prensa, sabemos que hasta anteayer continuaba Tulcán amagada por los temblores, y por consiguiente sus habitantes no gozan todavía de tranquilidad ni seguridad para reanudar su trabajo y diarias labores; acentuándose de esta manera día a día la gravedad de la situación económica de los infortunados moradores, que han tenido que levantar viviendas de paja provisionales hasta poder laborar, de una manera definitiva, por la reconstrucción y estabilidad de sus hogares.

Ojalá, pues, la prensa, el Gobierno y los ecuatorianos en general, vuelvan a interesarse y prestar atención, a fin de que sea una pronta realidad la reconstrucción de la metrópoli carchense y el alivio en tan críticas circunstancias, de sus esforzados hijos, dignos de mejor suerte por su laboriosidad, valor legendario y ejemplar patriotismo.

do valientes se ha levantado con la frente erguida para protestar contra los desmanes de la fiera liberal, para afrontar el peligro, no: se ha levantado todo el Ecuador con un solo grito de reproche, con un solo gesto de indignación, con un solo ideal, la regeneración de la Patria envilecida por los genizaros del Liberalismo corrompido. ¿No es esto para consolar y coartar las llagas del corazón, del alma atribulada? ¿No es esto para entusiasmar y levantar muy alto el sentimiento patrio?

Si siete mil varones salvaron a Israel que gemía entre cadenas y clamaba al Cielo por su libertad ¿qué diría la Patria de García Moreno con sus cien mil valientes, en quienes brilla aún

masas esclavizadas, de hatos de becerras en quienes no funciona la inteligencia, no se siente la libertad: para tales pueblos, tales gobiernos.

Pero cuando en una nación que dispone de la fuerza armada, del dinero, del placer, de las prebendas para montebrantar las rocas de las montañas, echar abajo los cedros del Líbano y abatir y allanar las cumbres más elevadas; cuando en esa nación, decimos, se yergue sin embargo un grupo que «al caso adverso inclinará la frente antes que la rodilla al poderoso», la esperanza de mejores días ronaca en los coaazones doloridos.

En el Ecuador no un grupo reducido de esforzados, no una porción escogida de adalides, no un contado número

a antorcha de la fe y arde el fuego de la caridad alimentado por el óleo santo de la moralidad, de las grandes virtudes? Mientras se conserven en las almas los sublimes ideales, los nobles sentimientos, el concepto del derecho y el deber enseñados y proclamados desde la cátedra divina del Calvario, hay razón para esperar que éstos triunfen tarde o temprano sobre la fuerza bruta, débil y raquítica ante esa fuerza moral de los espíritus.

El Liberalismo en treinta años ha puesto en práctica todos los medios adecuados para degradar al Ecuador, para arrancarle del relicario de su noble corazón esas brillantes joyas. El oro, los placeres sensuales, la gula, las diversiones pecaminosas, los honores, la mentira, el engaño, la calumnia, hé ahí los factores de envilecimiento empleados por el paganismo moderno, para formar la gran masa de anónimos, la materia prima apta para recibir la firma que quiera darle el tirano que la manosea. Mas la Patria ha resistido, ha conservado intactos sus tesoros para hacerlos valer en la necesidad, cuando ha soplado el viento de la persecución, de la tribulación, cuando acribillada por el plomo asesino, era necesario levantar muy alto la voz de protesta contra los derechos conculcados. Se ha extremado la tiranía en estos tiempos; pero también es cierto que el león dormido se ha despertado, ha levantado su altiva frente, ha sacudido su cresta melena y ha dejado oír su espantable rugido por todos los ámbitos de la Patria enardecida para enrostrar al tirano sus atropellos y detener el puñal asesino del prepotente victimario.

Creemos pues que con este expresivo gesto nacional, se ha dado al Liberalismo en qué pensar. Ya habrá visto que las falsas grandezas de esta vida tienen límites; el crimen y los criminales su barrera y la fuerza bruta, representada por cañones y puñales, su escollo, su roca en el pecho del patriotismo que al fin triunfa defendido por la coraza del ideal del sentimiento, de la justicia, del derecho.

El paganismo ignorante, supersticioso y corrompido,

hé ahí el terreno abonado en que se crían y desarrollan las mortíferas plantas de la tiranía y el absolutismo cruel y sanguinario; el Catolicismo con su cultura intelectual y moral hé ahí la cuchilla que las arranca por su raíz. Por eso no es extraño que los tiranos de todos los pueblos, los Césares, los Nerones, los Julianos de un modo u otro hagan el blanco de esas tiras a Cristo y su Evangelio, a la Iglesia y a sus instituciones que se encargan de sacar a los pueblos de la barbaria para educarlos, instruirlos, moralizarlos.

Antes la humanidad se ufanaba de gentil, ahora alardea de cristiana; antes la degradación era el patrimonio de la raza adámica; ahora la civilización y la cultura son su aspiración constante, antes los cristianos irrestrictamente tenían que someterse a sus tiranos porque eran la absoluta minoría, ahora los discípulos de Cristo somos el género humano; antes la vocinglería de la necia muchedumbre todo lo aturdió, ahora gritan cuatro audaces ante todo un pueblo entero que cae ¿Por qué pues éste ha de ser tiranizado por aquellos? ¿Por qué el bravo león ha de andar arrastrado por un lobezno, y el águila caudal por un murciélago? ¿Qué pasa, qué sucede, por qué estos fenómenos incomprensibles? ¿Arcanos de la Providencia que permite semejante anomalía!

¡Oh santa Religión católica, que al enseñar al mundo la naturaleza del hombre, su origen, su destino, señala los derechos y deberes de la humanidad y disparte en el suelo con la esclavitud, la tiranía y el absolutismo, seáis mil veces bendita! Y a tí, Liberalismo solitario, que no has podido ocultar por más tiempo tu crueldad y el instinto feral

Información Política

Señor Director de El Porvenir.

Señor Director:

Con profunda lástima he leído que los señores Manuel Zaldumbide Arteta y Arcesio Escobar me han desmentido, en carta publicada en El Día, el ofrecimiento de la presidencia de la Cámara del Senado, a trueque de que aplazara yo mi candidatura; ofrecimiento que me hicieron en nombre y representación del Dr. Córdova y en presencia de un testigo que no les fue indiferente.

Por mi honor de caballero y de soldado insisto en la exactitud de mi aseveración, y, además, la amplío agregando que el señor J. Arcesio Escobar llevándose aparte, de manera que nada oyese el señor Zaldumbide Arteta, me dijo estas textuales palabras: «Oiga Juan Manuel; el doctor Córdova, por su dolencia al corazón se verá obligado a efectuar frecuentes viajes y largas permanencias en la Costa, de manera que al aceptar Ud. la presidencia del Senado, el Presidente de la República sería Ud»...

Seguramente el señor J. Arcesio Escobar negará de igual manera esta ampliación, pero ni el público, ni yo, extrañaremos que así suceda... pero que el señor,

que te es propio y has pisoteado con tu tosca planta las libertades que hipócrita proclamabas, también te damos gracias. Ahora sí que ya no podrás continuar con tu labor de engañar a los pueblos llamándote su redentor, su civilizador y educador: te ha exhibido horrible como eres: conculcador, atropellador, verdadero enemigo de la gente culta, creyente y bien nacida. ¡Los pueblos te conocen ya y por ello te maldicen!

Manuel Zaldumbide Arteta cuya independencia debió ser indiscutible por su posición social y cuantiosa fortuna, haya firmado la mencionada carta, es cosa que me ha parecido no solamente risible y ridícula, por añadidura, sino la amarga comprobación de que en nuestra Patria, salvo rarísimas excepciones, la aristocracia del dinero está en razón directa de la mezquindad de intereses y la aristocracia de la sangre en razón inversa de la nobleza de sentimientos...

Agradeciendo al señor Director por la publicación de esta carta, me es grato enviarle un respetuoso saludo.

J. M. Lasso A.

Año Jubilar del Smo. Corazón de Jesús

El 25 del próximo mes de marzo terminará este precioso Año de gracias y misericordias del Sagrado Corazón de Jesús.

Se invita, se ruega, se encarece a las personas devotas y a todas las que se interesan por el bien y la salvación de nuestra patria, en especial a los hombres, a los jóvenes, a los artesanos, a los caballeros católicos y al pueblo quiteño, que asistan todos a la Misa Jubilar que en la iglesia Catedral se celebra cada día a las 6 y media a. m., para orar al cielo por la conservación y el triunfo de nuestras creencias y a fin de alcanzar el Reino del Sagrado Corazón en el Ecuador que le está consagrado.

Los promotores del Año Jubilar.

¿Desea usted representar 10 años menos?

Señoras, señoras y caballeros, ¿desean usted representar 10 años menos y conservarse jóvenes, fuertes y saludables? Sin duda que sí, pues no hay mujer que no desee continuar siendo joven y atractiva, ni caballero que se conforme con ver desaparecer con los años el vigor y virilidad de su juventud. Hay infinidad de damas que a los 25 años representan 35, y hombres que a los 30 no gozan ya de los placeres de la vida a que su edad todavía les da derecho.

Esta condición se debe en ambos casos al estado pobre de su sangre. SANGRE POBRE significa cansancio, fatiga, debilidad, anemia, falta de fuerzas en las mujeres; en los hombres, falta de vigor, de energía, de ambición, de deseos de trabajar, e imposibilidad de placeres; VEJEZ PREMATUREA en ambos sexos. SANGRE RICA, por el contrario, significa deseos de trabajar y de vivir; labios rojos, ojos vivos, actividad, energía, vigor, virilidad; en otras palabras: JUVENTUD. Y para conseguir la sangre rica, para que se conserve usted JOVEN, no conocemos remedio mejor que NUXIFIBRO, fabricado por Dr. Becker Medicina Co. de New York, y vendido por las principales boticas y droguerías. Tome NUXIFIBRO por algunas semanas y se sentirá usted 10 años más joven.

VISITE HOY LOS ALMACENES

CASA BLANCA

Y RECIBIRA UNA SORPRESA

FAYAD, MUOARZEL Co.

GUAYAQUIL

QUITO

Venezuela 77 frente al Pasaje Royal casa del Sr. M. Pardo y Portal Arzobispal 20.

Boulevard 9 de Octubre y Pichincha

Malestar social

De nuestro estimado y patriota colega El Eco del Bosque, de Concepción (Esmeraldas) nos es grato reproducir el siguiente artículo de actualidad:

La aguda crisis económica, las alteraciones y alza fabulosa del cambio, la explotación inmisericorde de ciertas instituciones bancarias, succionadoras de la savia nacional, la expoliación del ciudadano por medio de impuestos onerosos, y como si esto fuera poco para producir la bancarrota social de un país, viene a agravar el mal el mismo Gobierno, que debe ser el más respetuoso guardián de los derechos civiles, con sus medidas represivas, violentas y sanguinarias para obstaculizar el ejercicio del deber electoral y más obligaciones impuestas por ineludibles leyes de patriotismo cívico; y se persigue como fieras a los que hacen uso de un legítimo derecho de asociación; está prohibido el manifestar simpatías por un determinado candidato y se considera como revolucionarios a los que no apoyan al ungido por una agrupación gregaria e intransigente del liberalismo y por el elemento oficial.

A semejanza de los procedimientos despóticos de un Abdul Amid de Turquía, o de un Juan Vicente Gómez de Venezuela, estamos en pleno reino de la *pesquisa*, de la delación, de la intriga y de las persecuciones, prisiones etc., sufridas por quienes no doblan la cerviz ante los comisarios del sovietismo liberal que da o quita rey, yendo contra el torrente de la opinión nacional, la que en hora nefasta se engañó esperando se cumpliesen las mentidas promesas del Jefe del Estado, de q'siquiera en esta vez podrían los ecuatorianos intervenir en la elección del primer mandatario de la República.

Y ved, lector, como se ha jugado con el pueblo haciéndole abrigar esperanzas y después desengañándole cruelmente de la manera más agresiva; se hizo con él lo que con las alimañas de las selvas, ponerle el cebo para en seguida reducirlo a la impotencia por medio de la fuerza. Y junto a la bur-

la viene el sarcasmo y el cinismo; háblase de que ha existido libertad de sufragio; de que el candidato de la Asamblea Liberal ha exteriorizado la voluntad de la mayoría del país y cuenta con la simpatía y adhesión de los ecuatorianos; se ha recalcado tanto esto, que no faltan comunicaciones del Exterior en las que se felicita al doctor Córdova por su popularidad (!!!) y por la gran libertad de elección de que ha gozado el Ecuador en los presentes momentos.

Todas las calamidades políticas y económicas enunciadas, unidas a los cataclismos de la naturaleza, han producido un malestar social muy hondo; el que no es posible contenerlo agravando las circunstancias con abusos y atentados de lesa humanidad y civilización, sino que es necesario cimentar la paz sobre una base de justicia, orden, respeto de las garantías ciudadanas, disminución de las gabelas tributarias e incremento del nivel moral, económico y social de la nación.

La paz de los sepulcros;

UN CRIMEN QUE NO TIENE NOMBRE.

Un crimen que no tiene nombre y que tampoco tiene perdón, es el que cometen con ellas mismas las personas que notan los primeros síntomas de una enfermedad y no les ponen atención, permitiendo que dichos síntomas se vayan agravando, hasta que llega el día que no tienen remedio. Lector, o lectora, no sea Ud. una de dichas personas descuidadas. Si Ud. no se siente bien, tal vez esté Ud. enfermo de los riñones, y no lo sepa. Para saberlo, fíjese a ver si nota Ud. algunos de los siguientes síntomas: Dolor en la cintura, espalda, o caderas; hiporesia, reumatismo o ciática; incontinencia de la orina; dolor o ardor en el caño al pasar las aguas; asiento o sedimento en las orinas, unas veces blanco, como almidón, y otras amarillo, como ladrillo molido; imposibilidad de bajarse y recoger algo del suelo; empañamiento de la vista; orines turbios y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; el tener que levantarse en la noche a hacer aguas; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio y flojedad al levantarse por las mañanas; pérdida de memoria, etc., etc. Y si padece Ud. de algunos de estos síntomas, con seguridad está Ud. enfermo de los riñones y debe usted tomar sin pérdida de tiempo las

PASTILLAS del Dr. BECKER
para los Riñones y Vejiga.

Compárense en las Boticas.
"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

Papel para periódico

80 x 120 y 90 x 130

Salmón, Sardinón, Sardina chica española, Azúcar, Arroz, Chocolate, Kerosine, Parafina, [cera en marqueta], Pasas chilenas frescas, etc., vende a precios reducidos

PEDRO R. VILLALBA.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar, No. 22.

Las Asociaciones del Clero en Europa

Las actas del III Congreso de la F. A. C. I., publicadas hace poco, anunciaban la fundación en Madrid de un secretariado internacional de las Asociaciones del Clero, a la vez que hacían una reseña general del estado de estas Asociaciones en los diversos países de Europa, y del campo de acción que cultivan.

En España.—En España existe la «Liga Nacional de defensa del Clero», a la cual están inscritos 12 500 de los 33 000 sacerdotes que cuenta la nación. Sus socios se dividen en tres categorías; canónigos, párrocos y simplemente sacerdotes, cada uno de los cuales contribuye al arca común con una cuota proporcionada a las propias rentas. Varios son los fines de la Liga, pero los principales consisten en la defensa del clero contra los ataques de sus adversarios, favorecer los intereses económicos de sus miembros por medio de las cooperativas, abrir hospitales para los asociados, de los cuales uno muy importante existe ya en Madrid, socorrer a los sacerdotes enfermos, etc.

En Francia.—Existen en muchas diócesis Asociaciones mutuas para la asistencia de

la resignación del esclavo conforme con la cadena que le oprime; el silencio de los ciudadanos a quienes se ha quitado aún el uso de la palabra, hablada o escrita, nunca pueden hacer la felicidad de un Estado, ni ser apetecibles por hombres conscientes, libres y anhelosos del progreso grandeza y adelanto patrios.

Quiera Dios que se normalice pronto tan terrible situación, porque prolongándose algún tiempo más vendrá la ruina definitiva y entonces los sepultureros de la Patria caerán sobre sus escombros para recibir el fallo justiciero de la historia y el anatema de las futuras generaciones.

LA PARASITA

Trepa, parásita, trepa al viejo tronco del roble, sobre la copa dorada serás reina de los bosques; y cuando el verde ramaje destruyen los aquilones, alégrale con tus hojas y adórnale con tus flores.

De la sangre de sus venas vivirás, flor de los montes, y si del sol a los rayos, como muertas ilusiones, las hojas una por una vuelan ya secas, entonces alégrale con tus hojas y adórnale con tus flores.

Desprecia en las altas ramas la codicia de los hombres; y si el montañés le rinde del hacha a los rudos golpes, envuelve el desnudo tronco caído, no le abandones, y alégrale con tus hojas y adórnale con tus flores.

Francisco A. Gutiérrez.

los sacerdotes enfermos y ancianos; como también algunas cooperativas de consumo para el clero, entre las que sobre sale la *Fraternalle*, de París. Se van extendiendo los «Sindicatos eclesiásticos» fundados para el estudio y defensa de los intereses del ministerio eclesiástico, para facilitar la adquisición de todo aquello que pueda ser útil o necesario tanto a la asociación como a cada uno de sus miembros.

En Italia.—No hay diócesis con un número importante de sacerdotes que no tenga su Sección adherente a la «Federación de Asociaciones del Clero en Italia». Como prueba y muestras de la intensa y variada actividad de la Federación basta recordar lo que ha hecho cerca del gobierno por el aumento de congrua a los párrocos, por la tutela de los bienes inmuebles de la Iglesia, por la abolición de la tasa patrimonial sobre los beneficios eclesiásticos, la fundación de un secretariado nacional para la defensa de los intereses particulares de los miembros ante los tribunales, la institución de una oficina de colocación para los sacerdotes que, con el beneplácito de sus prelados, cambien de diócesis, la organización de «Cajas Mutuas Regionales» para los sacerdotes enfermos, etc.

R. O. DEL PASO.

NO DEJE PARA DESPUES
Anuncie Ud. en este diario; de esta manera favorecerá a la buena prensa y fomentará sus negocios.

"IDEAL" - Extra-La mejor cerveza. Pruébela hoy mismo

Agradecimiento

Próxima a tener fin la modesta labor periodística sostenida en El Eco del Bosque, por la ausencia indefinida de este lugar de su propietario, cumplimos con el gratísimo deber de hacer constar nuestra profunda e impercedera gratitud para con todas las personas que, de uno u otro modo, han prestado su valioso concurso para el logro de nuestros patrióticos intentos.

En verdad, sin el grande y desinteresado apoyo de varios meritisimos colaboradores, y corresponsales, de nuestros activos agentes y estimados a nunciadores, muy poco hubiéramos podido solos, inexpertos e incompetentes.

Al cerrar estas líneas de sin cera gratitud para todos, nos creemos especialmente obligados para con nuestro distinguido amigo, el inteligente e ilustrado universitario ibarreño, señor Don Eduardo Caicedo Suárez, caballero de revelantes ejecutorias en el periodismo, que con afán desinteresado ha tenido a bien supervigilar el trabajo editorial de nuestra hoja en Quito, a donde acudimos por falta de imprenta. Nunca olvidaremos su cariñosa acuosidad por dar buena presentación a este humilde vocero, y si algún prestigio se ha conquistado por esta razón, el éxito a él solo corresponde; honor insignificante para el Sr. Caicedo, en relación a los brillantísimos triunfos que ha obtenido en su proficua labor periodística en la La Verdad y El Derecho, importantes publicaciones de Quito.

En mérito de justicia, tampoco podemos omitir el nombre de otro apreciado colaborador nuestro, el señor Alfonso Romo D. distinguido universitario carchense, quien con su valiosa e inapreciable cooperación, realizada por sus conocimientos y aptitudes, puestos de relieve en la palestra de la prensa y en la humanitaria carrera de Medicina a la que a dedicado su talento y energías, ha contribuido también eficazmente al éxito y aceptación de esta modesta hoja periodística.

De «El Eco del Bosque».

Agencia en Quito

de la Revista católica trimestral Dios y Patria. Órgano del Colegio San Felipe de Riobamba.—Almacén de la señorita Zilda Rosa Paz G.—Carrera Sucre 4a. cuadra, letra E.—Valor del Ejemplar, \$ 1.00

CRONICA

Indicaciones al público

La Dirección General de Correos, de acuerdo con el Reglamento del R. M. o, ha dispuesto que, desde esta fecha, los despachos ordinarios de correspondencia para el Sur, se cierren a las 10 de la noche de los días Martes, Jueves y Domingo.

La Correspondencia que fuere depositada en los buzones postales ubicados en la ciudad, después de la hora indicada, hasta las seis de mañana de los días Lunes, Miércoles y Viernes, será considerada como de ULTIMA HORA y deberá llevar forzosamente el doble del porte común; caso contrario, se remitirá multada.

Se aceptará además, en responsabilidad de ULTIMA HORA en la Sucursal N.º 2 (Parroquia Alfaro), en los días precisados, hasta las 7 y tres cuartos de la mañana Quito, 8 de febrero de 1923.

Enrique Menezes,
Jefe de Estafetas y Valijas.

Premio al mérito

La Sociedad Artística e Industrial del Pichincha, con motivo del aniversario de su fundación que celebrará el 11 del presente, va a otorgar un diploma de honor, a quien se lo considere como el mejor protector de la clase obrera. Esta distinción será concedida al señor don Belisario Salazar, Tesorero de la Sociedad Protectora de la Infancia, en cuyo asilo se alimenta y educa a los niños de las madres obreras.

Esta honrosa distinción la hace, teniendo en cuenta la abnegación y constancia con que el señor Salazar ha contribuido a la buena marcha de esta obra humanitaria.

La entrega se hará en la Sesión Solemne que celebrará la Artística para conmemorar su aniversario.

De Sanidad

Según el parte Sanitario enviado por la Dirección de Sanidad a la Subdirección de la Provincia del Pichincha consta que en la última quincena del mes de Enero pasado se han registrado en Guayaquil 26 casos de bubónica, con ocho defunciones; en Manabí también se han presentado algunos casos de bubónica.

En Otavalo

El Ingeniero de la Dirección de Estudios, señor Luis Aulestia, partirá en breve a Otavalo con el objeto de trabajar los planos para la construcción del Palacio Municipal. El señor Aulestia va contratado por el Municipio de esa progresista Cantón Imbabureño.

Signo lo del agua

El Concejo Municipal se ha reunido en Comisión General con el objeto de discutir los asuntos relacionados con la provisión de a

SOCIAL

Agradecemos cumplidamente la atenta invitación que hemos recibido

Sr. Director de El Derecho: Tengo a honra invitar a Ud. a la Posesión de la Congregación Teológica de esta Iglesia Metropolitana, con cuyo nombramiento se me ha distinguido, lo que se efectuará el once del presente a las 4p. m. en la iglesia Catedral. Esperando esta benevolencia de amistad, anticipo a Ud mi reconocimiento.

Tomás Vergara.

Quito, Febrero 9 de 1924.

A Guayaquil señores Coronel Rafael Andrade C, Fernando Valdivieso, doctor Manuel B. Carrion, E. Rivadeneira, R. A. Castillo.

—A Riobamba señores doctor José V. Trujillo, Reverendo Padre José M. Torres, R. P. Tomás Zambrano, R. P. Juan Nuñez, Alejandro Pazmiño.

—A Ambato señores Jorge Robalino, Luis Arizaga, señora Isabel Jáuregui, Isabel Vaca.

—A Salcedo señor Gabriel García Alcazar.

—A Latacunga señores G. Enrique Florez, doctor Alejandro Olija, Eufemia Jurado.

—A Lasso señores Eduardo Donoso, Juan A. Donoso.

—A Machachi doctor Eutorgio Salgado.

—A Tambillo señores Sebastián Calisto, Fernando Pérez P.

La señora Dña. Ester Concha, esposa del señor Presidente de la República, ha sufrido una grave peoría, temiéndose por su existencia. Lo deploramos.

—El joven señor Enrique Barba Zaldumbide recibió el Santísimo Viático, que fue acompañado por numerosa y selecta concurrencia.

—Igualmente recibió el Viático la virtuosa y distinguida señorita Lucía Salazar Gangotena.

agua potable a esta ciudad, y la oposición que al negocio de compra de las aguas del señor Manuel Navarro, han presentado los señores Cordovez, Pérez Quiñonez y Martínod.

Ratero

Sergio A. Tobar, fue capturado por los agentes de investigación por haberse apoderado de dos relojes de propiedad de Enrique Gamboa. La oficina ha recaudado uno de ellos, cuyo valor es de 200 sucres.

El candidato oficial

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor, \$ 250.—Referencias en El Derecho

De Cuenca

Febrero 9 de 1924.

El Derecho—Quito.

Ha causado disgusto general la claudicación política que ha impuesto sólo multa de veintidos sucres a quien disparó dos balazos contra la esposa del doctor Hinojosa.

—Fue nombrado Jefe Político el doctor Luis Jaramillo para que reemplace, dicen, al Gobernador señor Isidoro Andrade, cuya renuncia temen por ser hombre honrado.

Corresponsal.

Instrucciones higiénicas para los Mercados Municipales

1º Báñese y cambie ropa interior con frecuencia.

2º Use ropa exterior lavable, medias y calzado.

3º Córtese las uñas y lávese las manos con jabón.

4º Use delantal y gorro limpios.

5º No escupa nunca en el suelo.

6º No tosa ni estornude sobre los alimentos.

7º No arroje las basuras al suelo, sino dentro de un tarro de hojalata con tapa.

8º Tenga siempre limpio su puesto, y lave las bateas, ollas y demás objetos que use en las ventas.

9º Impida que las moscas se asienten sobre los alimentos, cubriéndolos con tela de alambre.

Las moscas contagian varias enfermedades: fiebre tifóidea, tuberculosis, y otras.

Las moscas se desarrollan en la basura.

10º No permita que los compradores manoseen los alimentos.

11º No traiga niños al mercado: pueden contraer enfermedades.

12º No venda alimentos dañados pues ocasionará graves enfermedades al consumidor y serán de comisados.

Quito, enero de 1924.

El Comisionado Municipal de Higiene.

AVISOS JUDICIALES:

Se van a inscribir las escrituras siguientes:

La de hipoteca de terrenos en Conocoto, hecha por Hilario Taos a favor del Sr. Alfonso Donoso B.

La de venta de acciones en una casa situada en Santa Bárbara, hecha por Margarita Rublo a Luis F. Reyes.

La de venta de un terreno en Sangolquí, hecha por Pedro Atapuma a Alberto Cando

El Juzgado 2º Cantonal, por auto de 26 de Octubre de 1923, declaró abierta la sucesión en los bienes de la Sra. Adelaida Jaramillo v. de Dávila.

Quito, febrero 9 de 1924.

El Escribano, Fernando Avilés F.

MANUEL GRANIZO D.
ABOGADO

Carrera Flores número 39.

NO SEA DELGADO

Aumente de 3 a 8 Kilos

tomando **CARNOL** Pastillas

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS